

La Mañanera

MARTES 23 DE ENERO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR.

Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Sedena

PRESIDENTE

INFRAESTRUCTURA

1. Expresó que las Fuerzas Armadas han sido fundamentales para llevar a cabo la tarea de gobernar al país; dijo que han ayudado mucho, especialmente en lo que tiene que ver con protección a la población civil en casos de desastres naturales; recordó las acciones de las Fuerzas Armadas durante la pandemia y en la construcción de obras para el desarrollo del país. Destacó que se ahorraron 125 mil mdp, gracias a la cancelación del aeropuerto que se construiría en Texcoco; indicó que con la construcción del AIFA no fue necesario cerrar el AICM ni la base militar de Santa Lucía .

Agregó que las Fuerzas Armadas construyen el hospital "O'Horán", en Mérida, que tendrá 320 camas; y un hospital en Tuxtepec, Oaxaca, y otro en Tlapa, Guerrero.

2. Luis Cresencio Sandoval refirió que la cuarta misión de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea ha permitido llevar a cabo una serie de obras que contribuyen al desarrollo nacional; presentó un video sobre las acciones cívicas y obras sociales que realiza el Ejército y la Fuerza Aérea sobre su participación y avances en el AIFA, Mexicana de Aviación, Tren Maya y Guardia Nacional.

GOBERNABILIDAD

1. Al ser cuestionado por un reportero sobre la falta de aguinaldos a profesores de Baja California, respondió que se investigará por qué se ha impedido que se entreguen aguinaldos y pidió que se hablara con la gobernadora Marina del Pilar Ávila. Se comprometió a impulsar acciones para que no se contamine la bahía de Ensenada, e informó que ya se construye una planta de tratamiento de aguas negras en Rosarito, con la participación del gobierno estatal.

Reiteró que el propósito de garantizar el derecho a la salud es que se entreguen todos los medicamentos, por lo que pidió a Zoé Robledo atienda la demanda de medicamentos en el IMSS de Baja California.

2. Señaló que con las iniciativas de reforma que presentará el 5 de febrero, se regresará el espíritu y la letra, a la luz de los nuevos tiempos de lo que fue la Constitución original de 1917, y volverá a ser una Constitución que garantice las libertades, la democracia y la justicia social, que fue lo que más se vulneró durante el periodo neoliberal.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre el proceso electoral para elegir al presidente de EUA, dijo que hay que esperar, porque siguen las campañas, pero que tiene información de que Ron DeSantis, gobernador de Florida, ya declinó y va a apoyar a Donald Trump; recordó que tuvo un problema con Donal Trump que se resolvió, pero que en lo general hubo respeto, tanto que se firmó el T-MEC en su gobierno y con Joe Biden la relación ha sido cordial. Destacó que las preferencias de los estadounidenses, si las elecciones en EUA del 2024 fueran hoy, posicionan a Donald Trump con el 45% de preferencias por encima del 40% de Joe Biden.











ESPACIO AÉREO

1. Ante la denuncia de altos costos de los vuelos nacionales, expresó la importancia de la competencia entre las líneas aéreas comerciales para que los costos de los vuelos se reduzcan; aseguró que ahora, los mejores precios, son los de Mexicana de Aviación. Adelantó que se está pensando en la rehabilitación del aeropuerto en Guaymas, Sonora; detalló que a finales de febrero inaugurará el acueducto de los pueblos Yaqui en la entidad, el acueducto de Picachos-Concordia en Sinaloa, y el acueducto del Zapotillo en Jalisco.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Al preguntarle su opinión sobre la iniciativa de reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas semanales, expuso que se debe terminar de discutir y debatir en la Cámara de Diputados, con la participación de empresarios y representantes de los trabajadores. Anunció a los trabajadores que viene un buen incremento en el reparto de utilidades, como no se había visto nunca, en especial para los mineros; aseguró que seguirá habiendo una mejor situación laboral.

TRANSPARENCIA

- 1. Respecto al supuesto regreso del expresidente Ernesto Zedillo, dijo que quisiera hacerle 4 preguntas: 1) ¿Por qué convirtió las deudas privadas de unos cuantos en deuda pública con el Fobaproa?; 2) ¿Por qué envió al Congreso una reforma de pensiones en donde el trabajador, al jubilarse, no va a recibir ni el 50% de su salario?; 3) ¿Por qué durante su Gobierno no aumentó el salario mínimo, sino al contrario, se redujo el poder de compra del salario?; y 4) ¿Por qué desapareció los trenes de pasajeros y se fue a trabajar a la empresa a la que le entregó los Ferrocarriles Nacionales?
- 2. Reiteró que durante su Gobierno no se reprime a nadie ni se censura; denunció que hay una campaña por parte de la oposición que afirma falsamente que habrá una elección de Estado; "nosotros queremos que la gente vote libremente por el candidato, por el partido que quiera, nosotros padecimos de elecciones de Estado cuando ellos aplaudían y eran partícipes de los fraudes electorales", expresó.

Pidió a Carlos Loret que haga reportajes y no montajes, como los que recientemente se difundieron a partir de unos fragmentos de llamadas telefónicas para acusar a sus hijos y a Daniel Asaf, jefe de la Ayudantía, de hacer tráfico de influencias; calificó a este último como eficaz, trabajador, honrado y de toda su confianza. Sobre la salida de Azucena Uresti de Milenio, explicó que ella siempre ha estado en su contra, pero que la periodista quería tener otro espacio; señaló que hace como un año la estaban contratando en Latin US, por lo que pidió que no lo culpen de todo.

3. Aseguró que no hay mal humor social de la gente, como ocurrió a fines del sexenio pasado; dijo que esto es gracias a los datos del INEGI sobre la reducción de la pobreza y mayor crecimiento en el sureste. Señaló que otra linea discursiva de la oposición es sobre la violencia, a pesar de que datos del INEGI refieren que la percepción de violencia en el país disminuyó con respecto al inicio de la actual administración; agregó que en lo que va de su gobierno, los homicidios dolosos con relación a la administración de Enrique Peña Nieto, se redujeron 20%.

Mostró un video de Atypical donde Carlos Alazraki afirma que "mientras más mentiras contra Morena mejor te va"; insistió en que Azucena Uresti aclare a qué se refería a las "circunstancias actuales", porque quiso dejar la duda y están atacando con una supuesta elección Estado.









AYOTZINAPA

1. Respecto a la liberación de 8 militares, presuntamente involucrados en la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, explicó que la Segob ya dio a conocer un comunicado con la posición del Gobierno, aunque él no está de acuerdo con lo expresado por Alejandro Encinas; refirió que es lamentable que el Poder Judicial desde el inicio proteja a quienes participaron en la desaparición de los jóvenes y no se ocupe de garantizar la justicia en beneficio de los padres. Expresó que es lamentable que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA esté politizando este asunto.

Agregó que se le envió una carta a la ministra Norma Piña, para advertirle sobre la liberación de los militares; denunció que buscan desprestigiar al Ejército, porque quieren ver una institución sometida y hacerlo quedar mal. Expresó que quienes promovieron la libertad de los que habían participado en la desaparición de los jóvenes, son al mismo tiempo los supuestos defensores de los padres; dijo que tiene las pruebas de cómo uno de los que supuestamente fue torturado sale y luego, como testigo protegido declara que él participó y da a conocer qué fue lo que hicieron.

Indicó que el caso Ayotzinapa es un asunto de Estado, no legaloide; dijo que se rompió el cerco informativo con las conferencias matutinas. "Ya les dije, viejo, ¡sí!; guango, ¡no!..., no saben ser oposición", sentenció.

DATO ADICIONAL

Adelantó que debido al inicio de las campañas electorales, ya no se podrán inaugurar obras, pero que seguirá visitando los estados para supervisar los proyectos que queden pendientes.

FRASE DEL DÍA

Se lanzó contra el periodista Carlos Loret de Mola, expresó: "Ni que Loret fuera una eminencia para ganar tanto, en una de esas gana 2 millones al mes; ¿por qué gana tanto?, ¡porque se alquila como golpeador para defender a corruptos!, los que mandaban en México".







